

EN BREVE

### Premio para la Tuna de Arquitectura Técnica

**CERTAMEN 'ISLA BONITA'**

:: R. I. La Tuna de Arquitectura Técnica de Granada ha ganado el primer premio del III Certamen Internacional de Tunas 'Isla Bonita', que se ha celebrado en el municipio canario de los Llanos de Aridane, ubicado en la isla de La Palma. La Tuna de Arquitectura Técnica está formada por universitarios y antiguos universitarios.



La tuna, durante su actuación en el certamen. :: IDEAL

### J. M. Gay de Liébana presenta su nuevo libro

**MAÑANA, EN LA CGE**

:: R. I. El profesor titular de Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad de Barcelona José María Gay de Liébana presentará mañana en Granada su libro 'España se escribe con E de endeudamiento'. El acto tendrá lugar a las 12.00 horas en el Confederación granadina de Empresarios y está organizado por Colegio Oficial de Titulares Mercantiles.



José María Gay de Liébana. :: IDEAL

## Andalucía recurrirá la Ley de Costas ante el Tribunal Constitucional

Asturias, Canarias, Cataluña y País Vasco se suman también a la iniciativa por entender que invade competencias autonómicas

**EUROPA PRESS**

**MADRID / SEVILLA.** Las comunidades autónomas de Andalucía, Asturias, Canarias, Cataluña y País Vasco tienen la intención de recurrir la Ley de Costas ante el Tribunal Constitucional, y en estos momentos están «todas trabajando sobre sus respectivos recursos». Así lo manifestó ayer a los medios el Consejero de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial de Canarias, Domingo Berrier, tras reunirse con representantes de las citadas comunidades en la sede de la oficina del Gobierno de Canarias en Madrid.



Chiringuitos en la costa granadina. :: J. MARTÍN

En una rueda de prensa, Berrier señaló que todas las comunidades consideran que la ley invade las competencias autonómicas y que cuentan de plazo hasta el 30 de agosto para presentar los recursos. Junto al político canario asistieron a la reunión el secretario general técnico y el director general de Ordenación del Territorio de Cataluña; el viceconsejero de Medio Ambiente y director de la Agencia del Agua del País Vasco; el secretario general técnico de Andalucía y la jefa de servicios de gestión urbanística de Asturias.

Todos ellos «venían comisionados por sus propios consejeros»,

añadió Berrier, tras anticipar que cada vez habrá más puestas en común por parte de las comunidades, ante lo que ha calificado de «cerrazón» por parte del actual Gobierno y de pretensión de debilitar el actual modelo competencial.

El consejero recordó además que las cinco comunidades citadas poseen más de la mitad del litoral español y que la argumentación jurídica de sus respectivos recursos es «básicamente la misma». Así pasó a desglosar los puntos sobre los que a juicio de Canarias la actual ley de costas es in-

constitucional. En este sentido, dijo que la Ley de Costas vulnera el principio de igualdad al haber amnistiado doce núcleos situados en la Costa y al resto haberlos dejado fuera sin sentar primero las bases que especifiquen cuales son los criterios para gozar de ese régimen especial.

En segundo lugar, consideró que invade las competencias autonómicas y locales, y en tercer lugar, porque la ley «es retroactiva» al obligar a los ayuntamientos a presentar informes sobre suelos que ya estaban clasificados con anterioridad como urbanos.

### EL FRUTO DE LA EMPANADA

ANTONIO MESAMADERO

## RUIDO



**H**ay mentes que asocian el ruido con el tráfico en su vertiente más agresiva, pero servidor lo empareja preferentemente con la mala educación y la escasa revisión del oído.

Pero buceemos un poco por los aborígenes etimológicos de la palabra ruido, que viene del latín *rigitus* (rígido o sonido ronco y sordo), nombre derivado del verbo *rugire* (rugir, estar ronco). Bien, pero ruido es un término que se me hace corto cuando de animales eructantes de a dos patas se trata. Y lo que más me preocupa de cara a hacer sicoterapia social con usted sobre el tema: ¿quién no sufre por culpa del ruido? La respuesta, todo el mundo, porque salvo que tengas los problemillas de audición de Beethoven o una capacidad extrema de devolver ruido por ruido, estás condenado a la vibración molesta y a sufrirla en silencio.

Estar peleado con el mundo ayuda también a ser especialmente porculero a la hora de emitir sonidos bruscos. Conozco gente que habla tan alto que me molestan menos los camiones que ellos. Esta gente ya tenían aptitudes cuando comenzó a emitirse 'Barrio Sésamo' y sus conocidos 'Griyo y susurro'. Son personillas que hablan a peos, se peen a voces, y tienen como meta espiritual reír-

se guturalmente más fuerte que nadie cada vez que cuenta algo que no tiene ninguna gracia. Es el carácter histriónico, tan presente en nuestra época, que encuentra su canal perfecto de expresión en los sonidos bruscos.

Un día normal en la vida de un granadino puede resumirse así: El granadino se levanta con el rugido del despertador del vecino, por lo que él no lo usa nunca. Después de ducharse con la voz de Federico Jiménez Losantos retumbando en la radio del otro vecino por el ojo de patio, desayuna mientras escucha la marabunta de niños bajando por la escalera para ir al colegio, o a la perrera, si me apuran. Después baja y antes de cerrar el portal ya hay un fino que lo ha cerrado por él de un buen leñazo. Coge el autobús, que no anda muy bien de tres en uno, con lo que el frenazo del bus en la parada más bien parece un gato atropellado. Y así, hasta el infinito...

El ruido nos emborriona la vida privada, porque es imposible concentrarte en tu descanso cuando un chimpancé con carnet de identidad ejecuta sus saltos. El ruido surge del ruido interior, del rumbur de la mente que huye de sí misma en pos de olvidarse de su pobre condición. Al final, todos sordos, aunque para lo que hay que oír...

**Colchón viscolástico + Canapé**

**499€**  
IVA incluido

Medida 135x190

**Chaise longue**

**749€**  
IVA incluido

medida 266 cm

**12 meses sin intereses**

**muebles SALINAS**  
Alhendín

**ABRIMOS SABADOS TARDE**

C/ Real, 64. ALHENDÍN. ☎ 958 55 81 95  
www.mueblesalinas.com



La Escuela Universitaria de Informática cuenta con buenos índices de inserción laboral . :: A. AGUILAR

# La mitad de los universitarios que hacen un máster encuentran trabajo

El 60% de los jóvenes que culmina el doctorado tiene empleo al año y en el caso de los titulados de primer y segundo ciclo el porcentaje baja al 40%

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Más formación y más posibilidades de encontrar trabajo, aunque, eso sí, no es la panacea. El 60,47% de los estudiantes que finalizan el doctorado se encuentra trabajando un año después de culminar su formación. Esta es una de las principales conclusiones del 'Estu-

dio de la situación laboral de las personas egresadas en enseñanzas universitarias en Andalucía', realizado por el Servicio Andaluz de Empleo de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, a través del Observatorio Argos.

El estudio analiza la situación laboral del colectivo al año de la finalización del curso académico en el que se graduaron (entre el 1 de octubre de 2011 y el 30 de septiembre de 2012) e incluye a las 34.054 personas egresadas -salidas del centro docente tras cumplimentar sus estudios- en primer y segundo ciclo procedentes de las universidades públicas andaluzas de la promoción 2010-2011, además de los 7.047 egresados en estudios de posgrado de la misma promoción que finalizaron un máster oficial y los 1.386 egresados en doctorados.

El porcentaje de inserción alcanza el 50% para los que finalizan un máster oficial y el 40% para los egresados universitarios de primer y se-

gundo ciclo. «Son unos datos interesantes que suponen un importante porcentaje de egresados que acceden a un trabajo al año de finalizar sus estudios, aunque no podemos estar del todo satisfechos y tenemos que trabajar por elevarlo. Es importante destacar que, estos datos, de confirmarse en el tiempo, in-

dicen que la formación especializada de posgrado supone un valor añadido a la hora de acceder al mercado laboral», valora el Director del secretariado de Enseñanzas de Posgrado de la Universidad de Granada (UGR), Manuel Garrido.

La oferta de la institución universitaria granadina para el curso próximo se mantiene en 87 másteres porque «aunque hay algunos que no se van a impartir hay nuevos másteres que se implantan este año», detalla Garrido. El listado completo que aprueba la Junta se publicará en breve. También se conocerán los precios de los mismos.

En relación al estudio del Observatorio Argos, que se ha dado a conocer ahora, a 30 de septiembre de 2012, un año después de finalizar el doctorado, el 60,47% de estas personas se encontraba trabajando. En cuanto a la situación laboral, el 55% eran asalariados temporales, el 27% eran asalariados indefinidos, el 12% pertenecía al funcionariado y el 6,31% estaba dado de alta en el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos.

El estudio señala también que casi la mitad de los contratados (46,49%) se dedicaba a la enseñanza universitaria, el 15% a las actividades hospitalarias y más del 9,5% se encontraba trabajando en empresas dedicadas a I+D al año de doctorarse.

En el caso de los alumnos que obtuvieron un título de máster oficial, el 50% se encontraba trabajando un año después de su culminación. El 61% de los egresados eran mujeres, colectivo que fue mayoría en todas las ramas salvo en las de Enseñanzas Técnicas y cuya presencia superaba incluso el 75% en Salud.

## A SABER

► **Titulaciones en paro:** Por titulaciones, la que presenta mayor porcentaje de personas paradas (entre aquellas que poseen un número significativo de egresados) es la diplomatura en Trabajo Social (29%), mientras que Medicina se encuentra en el extremo opuesto, con un porcentaje de parados de 2,39%.

► **Cuánto tardan en conseguir el primer empleo:** Desde que una persona egresada universitaria acaba -en este caso son del curso 2010-2011 y el informe se hizo un año después para ver la evolución- su formación hasta que formaliza su primer contrato pasa una media de 143 días.

► **Contrato:** Si se atiende a la duración del contrato, el 92% de las contrataciones son de carácter temporal y el 8% indefinidas. Aún así, el nivel de temporalidad de los egresados universitarios es menor que en el total de las contrataciones registradas en Andalucía en ese período (96,7%).

## AYUNTAMIENTO DE OTURA

### EDICTO

El Pleno de la Corporación, en sesión ordinaria nº 2/2013, celebrada el día uno de marzo acordó lo que sigue: **PRIMERO.-** La aprobación inicial de las modificaciones puntuales números 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, y 8, al Plan General de ordenación Urbana de Otura. **SEGUNDO.-** Someter a información pública durante treinta días el presente acuerdo de aprobación inicial, en el Boletín Oficial de la Provincia de Granada, así como en uno de los Diarios de mayor difusión de la provincia. **TERCERO.-** Concluido el trámite anterior, dar traslado de todo lo actuado a la Delegación Provincial de la Consejería de Obras Públicas y Transportes de la Junta de Andalucía para que proceda a la emisión de informe preceptivo. **CUARTO.-** Una vez recibido el informe anterior, o transcurridos los plazos establecidos para la evacuación del mismo que fija la Ley 30/1992 de RUPAC sin que éste se haya realizado, se procederá a la aprobación definitiva de las modificaciones puntuales que en este acto se aprueban inicialmente por el Pleno de la Corporación. Lo que se hace público en cumplimiento del citado acuerdo.

En Otura, a 17 de junio de 2013  
EL ALCALDE  
Fdo.: Pedro Luis Cabanillas Sabido

**AEROSTAR**  
FORMACIÓN AERONÁUTICA

**CURSO AZAFATA/O DE VUELO**

**REQUISITOS**

- Edad a partir de 18 años
- Estatura mínima (no excluyente):  
Mujeres: 1.57 cm  
Hombres: 1.67 cm
- Estudios a nivel de BUP, FP, ESO o equivalentes

www.aerostar.es  
info@aerostar.es

c/ Varela 14 Granada. 18009 958 07 57 89

**albayda**  
CENTRO VETERINARIO

CITA PREVIA  
FÁCIL ACCESO Y  
APARCAMIENTO

Consulta personalizada  
Vacunaciones  
Identificación  
Diagnóstico por imagen  
Cirugías y hospitalización  
Asesoramiento nutricional  
Asesoramiento sobre crecimiento  
Limpieza e higiene bucal  
Servicio de Peluquería

Av. Compositor Luis Narvaez, 5.  
18014 Granada  
☎ 958 15 28 81 - 608 48 21 44  
correo@centroveterinarioalbayda.com  
www.centroveterinarioalbayda.com

# La reducción de la contaminación evitaría 136 muertes en Granada

Un estudio desvela que la disminución de partículas ayudaría a que 95 personas no enfermaran del corazón y, además, se ahorrarían 225 millones de euros

:: A. G. P.

**GRANADA.** Si Granada, Málaga y Sevilla lograran reducir sus niveles de contaminación atmosférica por partículas PM2.5 en el núcleo urbano a 10 microgramos por metro cúbico, conseguirían evitar la muerte de 643 personas y el ingreso por problemas cardiovasculares de otras 500 a lo largo de un año, lo que también supondría un ahorro de 1.064 millones de euros anuales a largo plazo.

Así lo revela el estudio Aphekom desarrollado en 25 ciudades de 12 países europeos con una población de 39 millones de habitantes y que eligió estas tres ciudades andaluzas como muestra de los beneficios potenciales derivados de una reducción de los niveles de contaminación atmosférica por partículas (PM10 y PM2.5).

Las PM10 y PM2.5 son un tipo de contaminación del aire por partículas y las cifras indican el tamaño de las

mismas (en micrómetros). Las primeras son las más grandes y con ellas se estudian los efectos a corto plazo en la salud, puesto que permanecen en el aire por un espacio de tiempo menor. Sin embargo, las PM2.5 pueden permanecer en el aire más tiempo, son más tóxicas, penetran con más facilidad en las vías respiratorias humanas y pueden tener efectos más severos sobre la salud de las personas y son las que los investigadores utilizan para hacer las previsiones.

En las tres ciudades andaluzas estudiadas, el tráfico es la principal causa de emisión de las partículas PM2.5 y es Sevilla, con un porcentaje anual de 22,9 microgramos por metro cúbico la que más acumula, seguida por Granada con 21,4 y por último Málaga con 12,8.

Así, si Sevilla consiguiera reducir su porcentaje anual de niveles de PM10 hasta 10 microgramos por metro cúbico conseguiría evitar 435 muertes al año, 353 ingresos hospitalarios por enfermedades cardiovasculares y ahorraría 719 millones de euros. Granada y Málaga, por otra parte, notarían un descenso de la mortalidad de 136 y 72 personas anualmente, 95 y 52 dejarían de ingresar por enfermedades cardiovasculares y ahorrarían 225 y 120 millones, respectivamente. Además, la



**Piedad Martín**  
Investigadora

**«Está clarísimo que la crisis impacta en la salud humana en todos los niveles»**

esperanza de vida de la población aumentaría 2,2 meses en Málaga, 9,3 en Granada y 10,2 en el caso de Sevilla.

Según explica a la Fundación Descubre la investigadora de la Escuela Andaluza de Salud Pública, Piedad Martín, que ha participado en el proyecto, este estudio, a pesar de sus limitaciones, conforma una herramienta de «información objetiva» para aquellas personas que deben tomar las decisiones políticas. La investigadora también se refiere a la crisis, que, dice, «está clarísimo que impacta en la salud humana».



Nube contaminante sobre Granada. :: r. l. perez

## Dos profesores de la UGR, en una investigación en el Mediterráneo

:: A. G. P.

**GRANADA.** Los investigadores de la Universidad de Granada (UGR) Lucas Alados Arboledas y Rafael Morales Baquero, pertenecientes a los departamentos de Física Aplicada y Ecología, han participado en la campaña de medición de las partículas atmosféricas en la cuenca occiden-

tal del Mediterráneo, que se realiza desde el 10 de junio hasta el 5 de julio, en el marco del proyecto internacional ChArMEx (Chemistry-Aerosol Mediterranean Experiment), cuyo objetivo es conocer mejor la interacción entre la contaminación atmosférica y el clima. El Mediterráneo como un laboratorio.

## La Universidad de Granada informa

### PREINSCRIPCIÓN CURSO ACADÉMICO 2013/2014 [ DISTRITO ÚNICO ANDALUZ | UNIVERSIDADES ANDALUZAS ]

#### PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES

Todas las solicitudes de preinscripción deberán presentarse por **INTERNET**, en el punto de acceso electrónico: [www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo](http://www.juntadeandalucia.es/economiainnovacioncienciayempleo)

#### DOCUMENTACIÓN

En el momento de formalizar la solicitud, el sistema informático indicará al solicitante la documentación que deberá aportar en cualquier universidad andaluza. Para la Universidad de Granada, la documentación deberá ser presentada en alguna de las siguientes direcciones:

- **Granada:** Servicio de Alumnos. Complejo Administrativo Triunfo. Avenida del Hospicio, s/n
- **Ceuta:** Facultad de Educación y Humanidades. C/ El Greco, 10
- **Melilla:** Campus Universitario de Melilla. C/ Alfonso, XIII, s/n

#### FASES Y PLAZOS

##### PRIMERA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 27 de junio al 5 de julio.** Este plazo se extiende hasta el 12 de julio para aquellas personas a quienes les es de aplicación el artículo 38.5 de la Ley Orgánica 2/2006, de 3 de mayo, de Educación.

A esta fase podrán concurrir quienes hayan obtenido los requisitos de acceso en la convocatoria ordinaria del año en curso o en cualquier convocatoria de años anteriores.

##### SEGUNDA FASE

• **Plazo de entrega de solicitudes: del 24 al 26 de septiembre.** A esta fase podrán concurrir quienes reúnan los requisitos de acceso a la finalización del plazo de presentación de solicitudes de esta fase. En esta segunda fase, se asignarán las plazas de cada cupo que queden vacantes tras la adjudicación de la primera fase.

#### CÓMO SE ELIGEN LAS TITULACIONES

El solicitante podrá elegir, en una **ÚNICA SOLICITUD**, y por orden de preferencia, cualquier titulación y Centro de los ofertados por las Universidades Públicas Andaluzas. El **Distrito Abierto** permite que los estudiantes que lo deseen puedan cursar sus estudios en otras Universidades no andaluzas. En este caso, deberán solicitar la preinscripción en la Universidad en la que se desee ingresar, o en el correspondiente conjunto de universidades que conformen un distrito único autonómico.

#### PUBLICACIÓN DE LISTAS

La relación de solicitantes, por orden de prelación en la adjudicación de plazas y las correspondientes notas de corte para las distintas titulaciones, se publicarán en el Servicio de Alumnos en las siguientes fechas: **Listas de primera adjudicación, 15 de julio** (plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 15-18 de julio), a excepción del cupo de plazas reservadas a titulados universitarios que será el 3 de septiembre. **Listas de segunda adjudicación, 24 de julio.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 24-29 de julio). **Listas de tercera adjudicación y primera de titulados, 3 de septiembre.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación lista de espera, 3-5 de septiembre). **Listas de cuarta adjudicación, 9 de septiembre.** (Plazo de matrícula, reserva y confirmación de listas de espera, 9-11 de septiembre). **Listas de quinta y última adjudicación, 16 de septiembre.** (Plazo de matrícula y confirmación de listas de espera, 16-18 de septiembre) **Listas de resultados: todos los lunes laborables** de cada semana, **desde el 23 de septiembre hasta el 4 de noviembre** (ambos incluidos). También podrán consultarse en la web de la Consejería de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo de la Junta de Andalucía antes citada.

## El aviso de Dilma

LORENZO SILVA

Tocará, aunque duela, dar un paso atrás y aceptar que uno dejó de tener sitio en los momentos de ilusión colectiva



**D**ilma Rousseff no pudo ir al palco de Maracanã a disfrutar con sus compatriotas del placer de ver cómo su selección de fútbol apisonaba a 'La Roja' (que era, tal vez, lo que faltaba para que los españoles nos percatáramos de que tenemos problemas, no los vamos a resolver esta tarde ni mañana y vale ya de poner tanta atención en unas cosas, que luego quedan en nada, y tan poca en otras). No ha podido ser esta vez, para la presidenta brasileña, esa foto con el triunfo deportivo patrio, tan cara a los dirigentes; diríase que ninguna otra de las fotos que se hacen, ni siquiera las de las inauguraciones en las que con nuestro dinero les plantan encima su nombre a nuestras cosas, les motiva tanto como ésa. Dilma tiene a la ciudadanía cabreada; el porqué, entre ellos habrán de ventilarlo: ellos la votaron con V y ellos, si no responde a sus demandas, pueden botarla con B. Lo que pasa, cuando un representante defrauda a los representados, es que éstos tienen necesidad de hacerle sentir su decepción.

Parece que los brasileños han encontrado una buena manera, una de esas que escuecen: impedirle a su primera mandataria (que viene de 'mandato': el que recibe ella de los votantes) disfrutar de esas mieles que como propina cuestionable acompañan al poder, y que consisten en poder disfrutar de forma privilegiada e ilimitada de lo que no es accesible a buena parte de la ciudadanía. Cuánto mejoraría la ética política si esos chollos los costeara el político de su bolsillo o, si esto se considera excesivo, se le computaran al menos como retribuciones en especie en el IRPF. Alguno no estará de acuerdo, pero veríamos cómo su asistencia a tantas cosas apetecibles, ahora tan supuestamente necesaria por motivos de representación institucional, dejaba de serlo en más de un caso. Y es que les iba a escocer incluir todas estas gabelas a la hora de pasar por caja ante Hacienda; ese disgusto mensual y anual que, a fin de impedir que lo pasen nuestros padres de la patria respecto de una buena parte de sus emolumentos, a tantas fórmulas imaginativas ha dado lugar, desde dietas varias hasta indemnizaciones de residencia.

Volviendo a Dilma, lo que le han hecho los brasileños es un aviso serio para todos los dirigentes que tienen pendientes cuentas de descontento grave con sus respectivas ciudadanías, a las que hasta ahora sorteaban negándose a comparecer. Si cunde el ejemplo, y los desahuciados de toda índole toman por hábito ir a reventarles la presencia en las ocasiones gozosas, se planteará un buen dilema. No se puede uno imponer donde la gente no le quiere movilizándolo a dos mil antdisturbios. Como con buen criterio ha resuelto Dilma, tocará, aunque duela (y a alguno puede dolerle mucho), dar un paso atrás y aceptar que uno dejó de tener sitio en los momentos de ilusión colectiva. Ahí es nada.

## APUNTES AL NATURAL, POR MESAMADERO

TODAS LAS CÉLULAS MADRE, AL NACER, TRAEN UN  
DESCUBRIMIENTO CIENTÍFICO DEBAJO DEL BRAZO



## EN PRIMER PLANO

**MARÍA DOLORES DE COSPEDAL**  
SECRETARIA GENERAL  
DEL PP



**Estrategia sin fisuras.** La dirigente popular manifestó ayer, tras la reunión del Comité ejecutivo, que ni ella ni su partido tienen miedo alguno por las posibles revelaciones que pudiera hacer Bárcenas al sentirse despechado tras su entra-

da en prisión. Ésta ha sido la única referencia al caso que realizó ayer la cúpula popular, sin que Rajoy lo mencionara siquiera por su nombre. El PP volvió a escenificar la misma estrategia de no darse por aludido por una investigación cada vez más comprometedor.

## SUBE

### Diputación lleva el cine a los sitios más alejados

El cine es cultura, y la Diputación va a llevar su Circuito de Cine a los pueblos de la provincia. Este año habrá 210 proyecciones de más de 30 títulos en 180 municipios, entidades locales y anejos, en una actuación que se prolongará hasta final de año. Cortometrajes, documentales, últimos estrenos, cine experimental se acercarán hasta los sitios más recónditos de la provincia en una magnífica experiencia de convivencia y de cultura. Una buena iniciativa que a todos beneficia.



Presentación del circuito de cine 2013.

## BAJA

### Oleada de robos en Montefrío

Más de 400 personas participaron ayer en la concentración convocada en Montefrío por el Ayuntamiento y la Asociación de Comerciantes 'Diego de Siloé' para protestar contra la oleada de robos que se vienen produciendo en la localidad en los últimos meses. Los dueños de los más de 70 comercios cerraron una hora en señal de protesta. Las autoridades policiales y los jueces deben tomar nota para atajar esta penosa situación que mantiene en vilo a todo un pueblo.

## Cospedal se desnuda

JOSÉ MARÍA GUADALUPE

**L**o ha hecho, en el inicio de la primera parte de la contratante, cuando la mitad de los españoles pudientes se solazan en campo y playa en el ocio del verano. La secretaria general de los populares –que por cierto es una persona de competencia y de carácter– ha rebuscado una frase que despierta cierto interés a la sombra de la sombrillas que impiden ver el mar. Se ha descolgado con habilidad y destreza por la barra vertical del local, y ha dicho con fondo de piano cansino, humo artificial y luces de colores indirectas que: «Nunca un partido ha hecho un 'striptease' como el PP».

Los políticos deben tener buenos asesores de imagen y guardar en el cajón frases

hipotéticamente afortunadas. Hay algunos consejeros tan impulsivos que, espontáneamente, lanzan sus ocurrencias y hunden la imagen de quien hace uso de ellas.

Dolores ha estado bien, con reparos, por lo de la censura y no faltará quien por su atrevimiento trate de tapar con hojas de parra la pecaminosa frase que puede herir purros y sensibles oídos pero que, sutilmente, acusa a quienes vienen nadando y guardando la ropa sin contable existencia.

Porque no me negarán ustedes que en otras organizaciones políticas, sindicales, bancarias y empresariales públicas no ha llegado el cartero, que siempre llama dos veces, a final de mes con el sobresueldo. Ésa ha sido y es práctica habitual; lo censura-

ble y delictivo es que los viáticos, que reciben los elegidos perceptores, no se declaren al fisco y pasen en negro a sumar beneficios extras engordando la fuerte caja privada.

Está claro que Cospedal, en un primer momento, quedó noqueada, como el resto del aparato de Génova, cuando vieron la luz las caligrafías fotocopiadas. Tan atolondrada y perpleja se mostró ante los representantes de los medios de comunicación que dijo aquello de que al extesorero le habían dado, en tiempo y forma, el «finiquito en diferido». Cuestión que recogieron las televisiones en directo. Ella quería decir aplazado, pero le surgió lo de diferido que viene a ser igual pero no es lo mismo.

Salvadas las disquisiciones lingüísticas por la apresurada comparecencia es notorio que María Dolores quiere señalar la línea divisoria con trazo grueso y por eso dice lo del «striptease» para presentarse desnuda orgánicamente y dar ejemplo de que ella forma parte de la nueva generación que, ligera de equipaje, no teme al lobo.

Mientras tanto, en Soto del Real, en su estudio, ensaya Luis Bárcenas los temas del próximo recital basado en sus textos ológrafos. Localidades ya a la venta.

## HOY MARTES

Santos: Proceso, Martiniano, Felicísimo, Sinforosa, Aristón, EutiQuiano, Vidal, Justo, Marcia. Han transcurrido 183 días de 2013 y faltan 182 para que termine el año.

### AGENDA

#### CINE

**'Siete días en la Habana'**  
Camino del Sacromonte  
A las 22.00 horas, en el Museo Cuevas del Sacromonte, proyección de 'Siete días en la Habana', de Laurent Cantet. La entrada es de tres euros.

#### MÚSICA

**Concierto del pianista Pablo Martínez**  
Avenida de Don Bosco  
A las 21.00 horas, en el Auditorio de Caja Rural, concierto del joven pianista Pablo Martínez. Interpretará un repertorio de obras de Antonio Soler, Beethoven y Brahms.

**Flamenco en el Liberia**  
C/ Duquesa  
A las 22.00 horas, en el Liberia, flamenco en directo con Antonio Fernández (cante), Beatriz Remacho (baile), Josele de la Rosa y José Fernández (guitarra). La entrada, con consumición, es de diez euros.

**Concierto de guitarra**  
Plaza de Alonso Cano  
A las 20.00 horas, en el claustro de la Curia Metropolitana, concierto dentro del ciclo 'Veladas de cámara', a cargo del dúo de guitarra formado por Francisco Díaz Carrillo y Enrique Peña.

**Noche flamenca**  
Carrera del Darro  
A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con El Curro de la Chucuela (al cante), César Cubero (a la guitarra) y Pilar Fajardo (al baile). La entrada es de seis euros.

#### EXPOSICIONES

**'Sancti Petri'**  
Carrera del Darro  
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el 7 de julio, una exposición de pintura de la artista Nieves Luz, titulada 'Sancti Petri'. La muestra se puede visitar de lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

**'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'**  
Cuesta de los Molinos  
La Casa Molino Ángel Ganivet acoge, hasta el próximo 12 de julio, la exposición 'Tinta plana, Christian M. Walter. Taller de serigrafía'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas. Y de miércoles a viernes, de 18 a 21 horas.

**'Premios Alonso Cano de artes visuales'**  
C/ Oficios, 14  
La sala de exposiciones del Palacio de La Madraza acoge, hasta el próximo 5 de julio, las obras premiadas en las siete modalidades, así como también aquellas que han recibido mención especial y han sido seleccionadas para esta muestra de arte. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Y a partir del 1 de julio, de

### 'Alien, el octavo pasajero'

Avenida de la Ciencia, 2  
Entrada libre

A las 22.00 horas, en la Plaza de las Culturas de CajaGranada, proyección de 'Alien, el octavo pasajero', dirigida por Ridley Scott y protagonizada por Sigourney Weaver y John Hurt. La entrada es libre hasta completar el aforo.



lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 19 horas.

**'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio'**  
Plaza de Alonso Cano  
La Curia Diocesana de Granada acoge, hasta el 13 de septiembre, la exposición 'De Ilípula al Sacromonte. Reconstruyendo tradición y patrimonio', en la que se mostrarán obras pictóricas, tallas y diversos objetos custodiados por la Abadía del Sacromonte. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 horas.

**'La vida breve. Espacios para una tragedia'**  
C/ Pavaneras  
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta el 12 de julio, una exposición temporal bajo el título 'La vida breve. Espacios para una tragedia'. De miércoles a viernes, de 12 a 14 y de 19 a 20 horas. Y los sábados, de 12 a 14 horas.

**'Centro'**  
C/ Molinos, 56  
El teatro Alhambra acoge, hasta el 11 de julio, una exposición de fotografías del artista Pablo Trenor. La muestra fotográfica, que se desarrolla paralelamente en el bar restaurante El Trasgu, en el Realejo, y en la página web www.eltiempohabitado.blogspot.com, se puede visitar desde una hora antes de cada función.

**'Expresionismo'**  
Plaza Nueva  
La sala La Estampaora acoge estos días una exposición de Borja Satrustegui.

**'Le Mostruire né sous le lit' de Peña'**  
C/ San Miguel Alta, 15  
La galería Toro acoge, hasta el 6 de agosto, la última exposición del artista Francisco Peña. De lunes a viernes, de 10 a 13.30 y de 17.30 a 21 horas.

**'Desde el cielo de Granada'**  
C/ Maestro Montero, 23  
La Confederación Granadina de Empresarios acoge una exposición fotográfica con vistas aéreas de la ciudad desde 1915 a 1939. De lunes a jueves, de 08.30 a 14.30 y 16.30 a 20.00 horas. Y los viernes, de 8.30 a 14.30 horas.

**'Fotografía, música, danza y ciudad'**  
Puerta Real  
La sala Zaida acoge, hasta el próximo 13 de julio, una exposición colectiva de Teresa Montellano López, Juan Carlos Leguinzabal, Pilar Soler Peillet, Alejandra Ávila, Cristina Faciaben Alonso, Gara Ramos Bejarano y Jesús Sánchez García.

**'Modeladas' e 'Instante'**  
Gran Capitán  
El Centro Cultural Gran Capitán acoge una exposición conjunta de Antonio Fernández Cabello y Susana Fernández

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcaleyva@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegradana.es

Escudero, bajo los títulos 'Modeladas' e 'Instante'. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

**'Circuitos 2013'**  
Avenida de Don Bosco  
La sala de exposiciones de Servicios Centrales de Caja Rural de Granada acoge, hasta el próximo 13 de julio, una exposición colectiva que, bajo el título 'Circuitos 2013', muestra las propuestas de los artistas emergentes y arquitectos noveles formados en la Universidad de Granada. De lunes a sábados, de 19.30 a 21.30 horas.

**'De la ironía sugerida a la invención visible'**  
Santa Fe  
El Centro Damián Bayón de Santa Fe reúne una selección de obras inéditas de diferentes series del artista Alejandro Gorafe. De miércoles a domingo, de 17 a 21 horas.

**'Vi el aire moviéndose, e incluso daba sombra'**  
Placeta del Hospicio, s/n  
El Centro de Lenguas Modernas acoge, hasta el próximo mes de septiembre, la última exposición de Alfonso Martínez Baztán. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

**Fondos de la galería Cartel**  
C/ Pedro Antonio de Alarcón  
La galería de arte Cartel, como todos los años, cierra la temporada durante el mes de agosto, motivo por el que muestra sus fondos de galería en una exposición colectiva en la que podrá adquirir obras de arte, de una amplia selección de artistas, a un precio muy asequible. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21.00 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

**'La Mirada IMPLICA2'**  
C/ San Jerónimo, 27  
La Fundación Euroárbac acoge, hasta este mes de julio, la exposición de fotografía realizado en Cartagena por Francisco José Sánchez y Francisca Alonso Bisquet con motivo del Día de la Mujer. De 10 a 14 horas.

**'Rostros, figuras y bodegones'**  
Entrada libre  
El restaurante Alacena de las Monjas acoge, hasta el próximo 20 de septiembre, la última exposición del artista Manuel Megías, titulada 'Rostros, figuras y bodegones'.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. Plaza de Gracia, 8. San Jerónimo, 52. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avenida Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10.  
**Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

**ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h:** Barrio de San Sebastián, 10.

**BAZA. Permanente 24 h.** Plaza Mayor, 8.

**GUADIX. 09:30 h-09:30 h:** Juan Ramón Jiménez.

**MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:** Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.  
**Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

**SALOBREÑA. Permanente 24 h.** Plaza Juan Carlos I, s/n.

**LOJA. 08:00 h-22:00 h:** Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** c/ Sin casas, 18.

**HUÉTOR VEGA. De guardia.** Cañadilla, 7.

**ARMILLA. Permanente 24h.** Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

### TELÉFONOS

#### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
Información	958 221 420

#### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222

### VIDA RELIGIOSA

**Antiguos alumnos salesianos**  
El próximo día 5, primer viernes de mes, celebramos nuestra mensual convivencia-tertulia desde las 11.45 a las 13 horas en el Café Fútbol, terraza o segunda planta. También estamos invitados a asistir a la Eucaristía de las 11 horas en la Basílica de la Virgen de las Angustias.

**Mater Christi**  
Comunica la celebración de unos Ejercicios Espirituales del 23 al 28 de agosto de 2013 en la localidad madrileña de Collado Villalba. Las inscripciones se registrarán en el teléfono 915329192.

### MONUMENTOS

**Alhambra - Generalife**  
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

**Catedral**  
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

**Capilla Real**  
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

**Parque de las Ciencias**  
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

**Museo CajaGranada Memoria de Andalucía**  
Dirección: Avenida de la Ciencia, 2.  
Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Precio: General, 5 euros; Reducida 1, 3,50 euros (clientes CajaGRANADA, estudiantes menores de 25 años y personas con discapacidad); Reducida 2, grupos de 10 personas o más, cita previa y mayores de 65 años. Entrada Gratuita a periodistas con acreditación FAPE, docentes y menores de 8 años. Entrada incluida en el bono turístico. Otras áreas del Centro Cultural CajaGRANADA, acceso libre. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas; sábados, de 10 a 14 horas. Para contactar y concertar visitas de grupos, teléfonos 958222257.

## D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



S. P. Morcillo

### Bodegas Calvente



#### Guindalera

Blanco

Blanco joven, seco y afrutado elaborado exclusivamente con uvas de la variedad Moscatel de Alejandría procedente de viñedos viejos recuperados en el Pago de La Guindalera (Sierra de los Guájares). Vino que refleja la complejidad y aromas de la uva que procede. Uno de los pocos vinos españoles recogidos en la guía americana "The 1001 Wines You must taste before you die" de Neil Beckett.

www.dopvinosdegranada.es

### Restaurante Las Tinajas

#### Rape Mozárabe

#### INGREDIENTES

Rape de Motril, zanahoria, cebolla, piñones, pasas, perejil, vino blanco y dulce, piñones, pasas, almejas, gambas, caldo de pescado, aceite de oliva virgen extra, sal y pimienta.

Picar la cebolla y la zanahoria, saltear con un poco de aceite de oliva virgen extra y agregar los piñones y las pasas. Añadir el rape previamente salpimentado, las almejas y las gambas. Dejar que el rape tome color por las dos caras y sumar el vino blanco y dulce, después añadir el caldo de pescado con perejil picado. Emplatado y servir acompañado de las cebollitas al vinagre de Módena y salsa. Dir: C/ Martínez Campos, 17, en Granada.



### PABLO AMATE RECOMIENDA...

#### Conferencias de cocina del restaurante Boabdil



El gerente del restaurante Boabdil situado en la calle Elvira, (Hospital de Peregrinos, 9) Antonio Murcia Rodríguez me manda un librito escrito por él titulado 'Aventuras de D. Ajo y sus hierbajos'. Conferencias de cocina. Me pone una generosa dedicatoria y al leerlo se pasa un buen rato. Cuando vaya a visitarlo ya les contaré de este restaurante granadino «con poesía, humanidad y amistad», como Antonio indica.

